

El Clamor de la Democracia

Precios de suscripcion: En Castellón, un mes, 75 céntimos. Fuera, un trimestre, 2'50 pesetas.—El pago será adelantado.—Redacción y Administración, Constitución, 25.

DIRECTOR: ENRIQUE PERALES

La correspondencia política se dirigirá al director, Constitución, 25, y la administrativa, á don Tomás Boix, imprenta de este periódico. Defunciones y aniversarios, 4 y 2 pesetas

Se publica los jueves y domingos

DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la denticion, pues los salva aun en la agonia, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los deseanjan. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2 y Plaza de la Villa, 4, botica, y en todas las boticas y droguerías de España y las principales de Castellón y Valencia.

ALMONEDA.

El dia 29 y siguientes del corriente Abril, se verificará en la acreditada Caja de préstamos «La Americana», situada en la calle del Agua, número 23, de cuantas ropas, alhajas y demás efectos se hallan en descubierto más de seis meses.

Aviso á los interesados.

Para los zapateros.—En dicha Caja de préstamos se vende una magnífica máquina de coser, nueva, por el precio de 125 pesetas.

LA RESURRECCION.

Aquél que habia recorrido los pintorescos valles de Galilea, aquél á cuyo paso habian arrojado palmas y laureles, aquél que habia predicado la nueva idea de redencion, aquél que habia alentado al pueblo con el hábito viril de la esperanza, aquél á quien habian llamado hijo de Dios y salvador y santo, yacia en el fondo del sepulcro despues que hubieron bajado su cuerpo exánime de la cruz del martirio.

Él tenia dicho: Resucitaré al tercer dia. Y los sacerdotes, los escribas, los fariseos, los impuros de corazón, los torpes de fé, los malos de voluntad, pusieron sobre el sepulcro una pesada losa y le rodearon de sayones para que fuera vigilado.

Más llegó el tercer dia y la losa saltó en pedazos y los sayones huyeron despavoridos y Cristo resucitó y los buenos entonaron alabanzas y los malos temblaron admirados y se espantaron de su obra.

¡Oh! vosotros, los buenos, los generosos, los creyentes, los amigos del progreso, los hijos de la libertad; esperad sin desmayo.

La democracia, la santa democracia, la salvadora democracia, ese nuevo redentor de los oprimidos, de los débiles, de

los justos, ese ideal que un tiempo vivió entre nosotros con su forma gubernamental genuina, no permanecerá en el sepulcro.

Que los tiranos arrojen sobre ella piedras, que los sacerdotes y escribas la rodeen de guardias, que los incrédulos duden y los duros se moten; ella surgirá potente y victoriosa como el mártir de la leyenda cristiana.

Cristo era una idea; una idea es la democracia.

Para ámbos la persecucion; para ámbos el triunfo. ¡Quién sabe! acaso está cercano el gran dia, el dia tercero de las esperanzas populares.

¡Ay, entouces, de los perseguidores, de los egoístas, de los retrogados!

LOS EXCOMULGADOS.

¿Está excomulgada la libertad, sus fautores y encubridores?—Pues tambien lo están; los que cobran de su presupuesto, porque se alimentan de ellos.

¿Está excomulgada la ciencia moderna y la filosofía?—Pues tambien lo están el P. Sechi y otros jesuitas.

¿Están excomulgados todos los protestantes?—¡Muy bien! con ellos san Bernardo, santa Brigida, santa Catalina, Petrarca, san Agustín y todos los que han protestado contra los abusos.

¿Están excomulgados los reformadores que reforman?—¡Magnífico! con ellos Roma, que se ha reformado mil veces á si misma, quitando y añadiendo y acumulando reformas sobre reformas.

¿Están excomulgados los racionalistas y libre-pensadores?—¡Perfectamente! con ellos san Anselmo, y sobre todo san Pablo, libre-pensador radical.

¿Están excomulgados los masones, y los que tengan con ellos relaciones?—¡Qué bien! con ellos tambien están excomulgados los obispos ó arzobispos, que han hablado con masones y los han obsequiado: la memoria de Pio IX que fue mason; y el Papa actual Leon XIII, por tener relaciones con el mason, príncipe heredero de Alemania.

¿Están excomulgados todos los socialistas y comunistas sin distincion de escuelas?—Pues tambien lo están todos los que se hallan en caso análogo, y participen de creencias idénticas: algunos de los apóstoles, y los primeros cristianos, que fueron comunistas: muchos santos cuya

relacion es larga, que admitieron el dominio colectivo de la tierra, y teorías sobre la propiedad, que son socialistas; y sobre todo, las comunidades de frailes por sus prácticas igualitarias, llamadas santas en ellos, y demagógicas en los demás.

¿Están excomulgados todos las sectas por cada una de ellas?—¡Qué delicia! Pues ya sabe Roma que pesan sobre ella miles de excomunicaciones, lanzadas de los distintos puntos del globo; lo cual es tan serio como las excomuniones suyas.

¿Están excomulgados por san Pablo y su anatema todos los que no evangelicen del modo que él enseñó?—Pues como las doctrinas de Roma se parecen á los de san Pablo como la de tinieblas á la luz, resulta que Roma en cuyoj está excomulgada, sin apelacion, por los cuatro costados.

Dicho esto, cuando quieran, nos pueden excomulgar otra vez.

UN RETRATO.

El pintor es el obispo de Cuenca, el retratado cualquier conservador, mestizo ó doctrinario, tres palabras que expresan una misma idea y representan un mismo objeto, un ser de ambigüedad universal y de egoismo insólito, un ser que tiene la verdad, la religion, la justicia en el estómago: *cujus Deus center est.*

Nos hemos ocupado muchas veces en el examen de esa monstruosidad que excede de toda ponderacion, que ni aun es comparable con ninguna de las creaciones mitológicas del antiguo panteísmo como la de los sátiros por ejemplo, pero todo lo que podíamos figurarnos, queda pálido ante el retrato del obispo de Cuenca; hecho, ya con las tintas espirituales y sentido místico de la religion, que contempla la horrible corrupcion e hipocrisia de los gentiles que entraban en los templos cristianos con el fin de explotar á los fieles, ya con los salvajes acentos de los profetas que maldecían á los inmundos fariseos.

Nosotros no tenemos que decirlo. Nos place la actitud del clero español con esta gente que se finge religiosa y creyente para explotar la religion, y liberal racionalista para explotar el progreso, atenta sólo á satisfacer sus instintos.

Como creen en nada, ¿qué dificultad han de tener en mentir de todo, á medida que lo exijan sus pasiones? Nos place esa actitud; porque es ya tiempo de que desaparezcan esos seres inter-

medios, híbridos, estériles en todo ménos en el mal, causa de las perturbaciones que agitan á la presente sociedad, rémora del progreso y principio de toda infección política, científica y moral.

Sin ideal ninguno, adoradores del éxito, todo lo explotan y manchan con sus concupiscencias, todo lo vician y perverten con sus costumbres y sus *bugaños*, todo lo aniquilan, *fé, honradez, virtud, justicia, patriotismo*, con sus contradicciones, con sus sofismas y con sus farasas.

He aquí lo que dice en su pastoral el obispo de Cuenca:

«El apóstol y doctor de las gentes, escribiendo á su discípulo Tito, se quejaba de la conducta de algunos cristianos, que eran al mismo tiempo fieles e infieles; fieles en las palabras é infieles en las obras *Confitentur se nosce Deum, factis autem negant*. Quieren aparecer como cristianos, decía el santo apóstol, pero no obran como tales. Admiten que reconocen y confiesan á Jesucristo, pero no observan su ley, y con sus costumbres blasfeman, no ya lo que ignoran, sino lo que conocen y creen.

Por desgracia, amados hijos, abunda esta clase de gentes en el mundo; se encuentran á cada paso y en todas partes hombres formales en apariencia, que á si mismos se llaman católicos sinceros, y los cuales, sin embargo, no viven como católicos, sino que contradicen con sus obras lo que admiten con sus palabras. Gentes de doble naturaleza; hombres que, queriendo aparecer muy católicos, niegan y combaten la soberanía social de Jesucristo en el mundo; apoyan y aplauden la enseñanza escandalosamente impia que pervierte á la juventud; hablan de los legítimos é imprescriptibles derechos, y de la libertad é independencia del soberano pontífice, como si fueran sus más encarnizados enemigos.»

Este último párrafo, en que está como sintetizada toda la pastoral, no es más que la condenacion de las doctrinas sostenidas por el gobierno y una prueba de que los obispos de Plascencia, Tarazona, Avila, Puerto Rico y otros, son eficazmente secundados por los demás, unos todos para arrancar la careta á los conservadores.

PROCEDIMIENTOS PIDALISTAS.

Es digna de los honores de la publicidad la conducta del juzgado de paz de la ciudad de Vi-

izquierda, y á la derecha veíanse muros ó empaizadas que limitaban terrenos en venta.

Las dos jóvenes bajaron delante de una puertecita pintada de verde que se abria en un muro, y sin duda aguardaba ser reemplazada en su día por verja de hierro.

Laura sacó diferentes llaves, y con una de ellas abrió la puerta, entraron en un jardin medianamente conservado, en cuyo fondo veíase una casita pintada de encarnado con todas las persianas cerradas, así en el piso bajo como en el principal.

Valentina fijó en Laura una mirada inquietante.

—¿En casa de quién estamos?—preguntó en voz baja y visiblemente alarmada.

—En la mía, por ahora, puesto que dispongo de ella, y como veis, tengo hasta las llaves. Es de una amiga mía que vive en Italia, y nos ha dejado las llaves a mi madre y á mi para que de vez en cuando veáramos á renovar el aire y aun á vivir en ella la temporada de verano si queremos; el jardin no es grande, pero como veis, tiene sombras magníficas.

Dieron la vuelta á todo él y entraron en la casa, donde todo era fresco, delicioso, semejante á un nido de amor.

—Hoy es sábado; yo vengo á dar vuelta á la casa todos los sábados, y el próximo, como ya sabéis el camino, podreis venir sola, mucho más que el coche que os ha traído os

—No tal; la cita no es para hoy. ¡Pero Dios mío, estais temblando!

La condesa estaba en efecto muy agitada.

—No sé qué siento... tengo mucho miedo.

—¿Por qué? ¿No venis conmigo?

—No lo sé... es como un presentimiento.

—¿Qué niña sois!

—Y decidme, si él no nos aguarda, ¿para qué vamos á Asnières?

—Ya os lo diré cuando hayamos llegado.

Asnières por esta época estaba muy distante de ser lo que es hoy; era una aldea de cuatro casas, habitada principalmente por vendedores del mercado; no obstante, personas bien acomodadas empezaban a comprar ya algunos terrenos para hacer casas de campo, que más adelante habian de convertir aquellos lugares en una de las más bellas residencias de los alrededores de París. El camino de hierro y la destrucción de las murallas, han dejado esta pintoresca aldea al lado de la gran ciudad y Asnières es hoy una de esas lindas residencias donde se dan cita las mujeres de moda, y las familias que viven al día, constituyendo además uno de los paseos favoritos de las gentes laboriosas que gustan de salir de París un día á la semana.

El caballo recorrió el trayecto en ménos de tres cuartos de hora; salvó el puente, siempre á orillas del río y se internó por fin en una calle de la aldea, donde se detuvo. Cuatro ó cinco casas se escalonaban á la

conducta. Veo amenazada vuestra tranquilidad y trato de alejar de vos un peligro que quizás me exajero, pero que siempre demostraré el interés que me inspirais.

No creia que hubiera el menor inconveniente en hablar cinco minutos con una persona que en nada os ha de faltar porque es harto caballero.

La condesa escondió el rostro entre ámbas manos... ¡temblor nervioso agitaba todo su cuerpo!

—Mi querida Valentina,—repuso la perversa amiga que comprendia se le escapaba su venganza;—reflexionad en todo lo que acabo de deciros; se trata de detener á un pobre loco que puede abrir un abismo á vuestras piés... No quiero ocultaros, que temerosa del peligro que os amenaza he arriesgado una promesa en vuestro nombre, y solo de ese modo pude evitar la escena que anoche os hubiera comprometido á los ojos de todos, y á estas horas hubiera ya llegado á oídos del señor conde. De seguro que con la esperanza de veros, Luciano aguardará hasta que vos querais, hasta que haya ocasion, mientras que de lo contrario presiento las circunstancias más funestas.

Para convencer á su desgraciada amiga trataba de atemorizarla con peligros imaginarios; sin embargo, Valentina no cedia.

—¿Sabéis lo que yo temo?—dijo dando el último golpe á la infeliz mujer.

—¿Qué, qué? Hablad.

naroz, hechura de la situación actual, interpretando con particular elasticidad los altos deberes que impone el ejercicio de tan sagrado ministerio.

Segun previene la ley del sello debe emplearse para las demandas de desahucio que se presentan á los juzgados municipales papel de cuatro reales; pero en algunos de los dichos se nota un decidido empeño en exigir que se hagan las mencionadas demandas en papel de doce reales, seguramente para acreditar el vivísimo celo en aumentar las rentas del Estado, siquiera para hacer méritos, á fin de conservar el lucrativo empleo, ó tal vez para dar testimonio de la pulcritud administrativa de estos venturosos tiempos.

El juzgado municipal de la ciudad de Vinaroz, es el que en éste y otros conceptos merece la medalla de oro; pues estamos seguros que ningun otro de su clase le lleva la delantera, siendo, sin duda, el mejor exhibidor de abusos que en España se conoce. Dos casos en que dos abogados han redactado respectivamente una de desahucio en papel sellado de cuatro reales, segun dispone la citada ley, han merecido ser repulsadas por el rigido tribunal de que se trata. Admirable rigorismo de funcionarios que saben muy bien donde les aprieta el zapato, dignos emulos de una situación como la de hoy, dispuestos á no dejar escapar ni una rata que tenga la debilidad de pasar por su lado.

Pues no es nada, que digamos, lo que acontece en materia de apremios y otros procedimientos por el estilo, en los cuales hay campo para echar el resto, á pesar de todas las protestas legales, habidas y por haber, y de todo cuanto legitimamente pueda intentarse. Solo relatamos por hoy un hecho capaz de hacer caer de bruces al lector menos escandalizado y de manga más ancha que un terno franciscano. Sin proceder más que una sola citacion, ni llenar las formalidades de la ley, el secretario del juzgado municipal, acompañado del alguacil y un guarda de campo, presentóse el día 27 del que rige, en casa del deudor de ciertas costas por juicios de faltas, con motivo de haber entrado el ganado que guarda, á paecer en unas heredades, y no acomodándole los muebles y bienes semejantes de la tal morada, quiso obligar al deudor á que le acompañase al corral donde cierra el ganado. El pastor alegó que nunca se habia negado al pago de lo que con arreglo á ley le correspondiera, haciéndolo constar ante dos testigos, protestando de toda ilegalidad, pidiendo recibo con expresion del concepto por que se le exigian las cantidades que motivaban el apremio, y exponiendo, por último, que no le era posible acompañarles por haber sido llamado por la autoridad local para un asunto de particular interes. Sin atender á razones de ninguna clase, el señor secretario, con 1.º infulas de un pacha, dijo inmediatamente orden á sus dos acompañantes de que le siguieran al corral. Allí

llegados, y habiéndoseles juntado otros dos guardas de campo, enviaron á llamar á un cerrajer, hicieron descerrar la puerta, se apoderaron de ocho ovejas, que por cierto no eran de pertenencia del pastor, y salió con todos. ¿Se ha visto igual modo de cumplimentar la ley? ¿Hay ley alguna que autorice semejante procedimiento? ¿No tiene esto el carácter terminante, inequívoco, de un delito penado por el Código? ¿No deb clasificarle de allanamiento de morada y asalto del corral con fractura de puerta, sin estar presente su dueño? ¿Y no está atendida á responsabilidad alguna la autoridad que tales hechos comete?

Tales abusos, tales escándalos no llegaron á cometerlos las autoridades del cósi. De lo que se deduce que los de hoy, los pidelistas, son mucho peores que los cosieros. Esto es lo que se ha ganado con el entronizamiento de esta gente.

Aviso al público.
Y aviso á las autoridades á quienes corresponde aplicar el correspondiente correctivo, siquiera por el decoro de la buena administración de justicia.

X. I. Z.

POLITICA MENUDA.

La enfermedad del señor Cánovas, la ha motivado un desvío.
Sotero, no te cases con niña hermosa, que es cosa para viejos muy peligrosa.
Te dicen los peroles y los sartenes, modera tu apetito, si es que lo tienes.

De El Progreso.
«Dice un periódico: Parece que ayer se han corrido las órdenes para prender al director de El Progreso.»
Pues más ha corrido el director de El Progreso...
En sentido opuesto al de los autos de prisión.
Y que le echen galgos, digo, autos.

Por fortuna y ahora es serio, no sabemos una palabra del asunto y lo creemos improbable. Húega, por tanto, la corrida de órdenes y también cuanto se diga de la de nuestro director.»

La causa instruida con motivo de las desgracias ocurridas en el siniestro del puente de Alcañiz, se halla concluida.

El fiscal, en su acusacion declara culpables á los empleados de la línea y en su virtud pide para los mismos, á más de una pena personal, otra pecuniaria, que el parte indemnice á las familias de las victimas.

Ya no ven los conservadores y demás gente de su especie.

Los tribunales de justicia desmienten sus camufladas acusaciones, echa las á volar reciente aquel triste acontecimiento.

Pero como quita que ellos tienen absoluta licencia de todas armas, llegada una favorable coyuntura, las emplearán.

Preferiendo, por supuesto, las peores.

Dice un periódico que no comprende para que se han mandado sacar copias fotográficas

de los buques de guerra que están en construcción.

¡Pues hombre, si es muy sencillo, y lo comprende el más chato! Son para que si otra vez nos insultan esos bárbaros de Marruecos y se niegan la satisfacción á darnos, mandátes allí una escuadra de navios.... retratados!

Menú de la comida en Palacio, despues del lavatorio de los pobres:

«Salmon (un trozo de seis libras), mero, congrio con arroz, empanada de sardina, merluza frita empanada de anguila, bacalao frito, tortilla de escabeche, lenguado frito, salmoneo, besugos y jstras en escabeche y alcachofas rellenas.

Pastel de ojalde y arroz con leche.
Un queso de bola, aceitunas, cidrados, cammesas, limas, naranjas, limones, nueces, orejones avellanas, ciruelas pasas, almendras pasas, higos y anises.
Un jarro con vino.
Falta algo.
Una botella de agua de Loeches.

De un periódico monárquico: La Dinastia, periódico ministerial de Barcelona, va á cesar en su publicacion.

En cambio ha aparecido en San Roque, Cádiz, otro periódico con el título de El Sina-pismo.

Muere La Dinastia cuando aparece El Sina-pismo.

Y segun nuestras noticias, le resta poca vida á aquella.

Va veremos cómo y á qué se aplica el segundo!

CRONICA LOCAL Y GENERAL.

Señor administrador de Correos: Otra denuncia en vista de reiteradas reclamaciones. Nos referimos á Morella en donde nuestros suscritores, reciben (cuando lo reciben) nuestro periódico con gran irregularidad.

Y conste que no hacemos responsable del hecho al administrador de correos de Morella, porque siendo dicho señor católico, apóstólico, romano y arlista, sabe ó debe saber de memoria el séptimo mandamiento del Decalogo.

La cosa como usted ve, señor administrador de correos, va picando en historia.

Una empresa que vive al amparo de la ley se ve perjudicada en su interes por el despreciable enojo de media docena de farsantes que afirman la excomunion del liberalismo y viven y medran á la sombra de la proteccion liberal.

Llamamos, pues, nuevamente la atencion de usted, seguro de que procurará que semejantes abusos ó hurtos no se repitan.

Ahora si la administración es impotente para corregir el abuso ó hurto, dígalo con franqueza el señor administrador de correos, seguro de que á su manifestacion sincera no seguirá nuestro reproche de carácter personal.

Queremos saber á que atenemos.

«La Correspondencia Imparcial» dice que un antiguo periodista, hijo de un reputado médico de la real Cámara, autor de un estimable trabajo sobre beneficencia municipal y que ha sido empleado en los ministerios de Hacia-

da y Fomento, se ve reducido á tan triste situación, que en breve ingresará en el Asilo de San Bernardino y no lo ha hecho ya por no haber en la actualidad camas vacantes en aquel establecimiento.

Triste es la noticia, sobre todo para la gente del oficio, que viendo pelar las barbas del vecino tiene que poner en remojo las suyas; pero siempre es un consuelo saber que el importe del abono para las seis primeras corridas de toros en Madrid, asciende á más de 40.000 duros.

Y ande el movimiento.

Se ha dictado una real órden por el ministerio de la Guerra, disponiendo que las bandas de música del ejército no puedan ejecutar las obras de los compositores que forman parte de la sociedad de autores y editores de música de Paris sin la autorizacion del señor don Andrés Vidal Llimona, representante en España y Portugal de dicha sociedad.

Se ha leído en todas las parroquias del obispado de Orihuela un edicto del prelado, denunciando como incurso en las censuras y penas de la Iglesia Católica, al presbítero apóstata don José Perez Martínez, que se ha establecido en aquella diócesis, publicando una revista titulada El Hijo de la Mirada, periódico libre pensador, órgano de la masoneria.

Por el ministerio de Fomento se ha declarado que contra las resoluciones de los gobernadores desestimando la caducidad de concesiones de agua pública para fuerza motriz y uso de los establecimientos industriales otorgadas por los mismos funcionarios, procede únicamente el recurso contencioso-administrativo ante las comisiones provinciales y no gubernativo ante aquel ministerio.

Ha sido declarado fuera de tiempo el recurso de casacion interpuesto por la defensa contra la sentencia condenatoria del ex-director de El Manifiesto de Cádiz, don Diego Garcia Sanchez, en la causa instruida por el artículo El Rey de Kijir.

Segun real órden del ministerio de Gracia y Justicia, los letrados que desempeñan los cargos de sustitutos del ministerio fiscal no tienen opción al percibo de haberes ni otros derechos que los consignados en el artículo 17 de la ley adicional á la orgánica.

Aseguran á el «Diario de Albacete» que en algunos pueblos de aquella sierra, por no haber sacerdotes, se están contrayendo ajustes matrimoniales ante el notario público del distrito por el módico precio de 7,50 pesetas.

Leemos:

«Hemos oido que el penitenciario de Toledo, señor Munterola, no predicará esta Semana Santa en Madrid, por impedirsele sus atenciones en la iglesia primada.

Ha llamado la atencion esta noticia de última hora.

426 LA HIJA MALDECIDA.
—Pues bien, temo que esto acabe por un duelo entre nuestro esposo y el imprudente que no atiende á razones.
La condesa lanzó un grito.
—¡Le veré, le veré!—exclamó con atribulado acento.—¿pero dónde, cuándo?
Laura tomó entónces su mano y exclamó:
—¡No soy yo vuestra amiga?
—¡Oh! sí, sí, vos me ayudareis, estareis conmigo, me protegereis.
—Os lo prometo.
—¿Y quién le avisará?
—Yo misma.
—¡Oh! decidle que es por cumplir la palabra que le habeis dado vos; que yo jamas hubiera consentido...
—Le diré, sobre todo, que habeis querido evitar que se pierda perdiéndoos á vos.
—¡Eso sería horrible! ¿Y dónde nos podríamos ver, en qué sitio?
—Eso corre de mi cuenta.
Y despues de procurar tranquilizarla, de repetirle sus protestas de cariño, Laura se separó de su amiga.

V.

EL ANÓNIMO.

La condesa de Bussieres salia todos los dias menos los viernes, que era el fijado para estar en casa y recibir á sus amigas. Salia

427 LA HIJA MALDECIDA.
rara vez á pié y aunque tenia tres caballos y dos carruajes á su disposicion, aconteciáse tomar un carruaje de alquiler, sobre todo si salia á compras ó cosas de poca entidad.
Era un capricho extraño sin duda; pero el conde á quien habia prevenido más de una vez, no se lo habia prohibido porque la dejaba para todo en completa libertad.
Tres dias despues de la conversacion que habia tenido con Laura, salia á pié á las dos de la tarde vestida de un modo muy sencillo. tomó á corta distancia de su casa un carruaje de alquiler y se hizo conducir á la puerta de Courcelles, donde dejó el coche, no sin haber tenido la precaucion de cubrir ántes su rostro con el velo del sombrero.
Atravesó la barrera, bajando la cabeza para evitar las miradas de los curiosos, y encontróse fuera de Paris. Un poco más lejos otro carruaje habia estacionado en el paseo, una mano salió por la ventanilla, agitó su pañuelo blanco y Valentina corrió hácia aquel coche donde le aguardaba Laura.
—¿Habeis esperado mucho?
—Algunos minutos; subid, no tenemos tiempo que perder.
El cochero cerró la portezuela y subió al pescante; sin duda habia recibido ya órdenes respecto á la direccion que debia llevar.
—¿A dónde vamos?—preguntó Valentina.
—Cerca, á Asnières.
—¿El nos aguarda?

430 LA HIJA MALDECIDA.
aguardará en un sitio que designaremos hoy mismo al cochero. En estos ocho dias yo habré tenido tiempo de ver á Mr. Luranne, y él y yo os aguardaremos aquí á las tres de la tarde.
—¿No habrá el menor peligro?
—Ninguno; encontráros aquí con él es como si os encontrárais en casa de la baronesa; como si yo os recibiera al uno y al otro; como la otra noche en casa de mi madre.
Dieron una vuelta por la casa y volvieron á tomar el carruaje, regresando á Paris.
La semana trascurrió sin el menor accidente. Valentina hubiera querido pasar todos aquellos dias encerrada en casa; pero Laura se compuso también que la hizo salir todos los dias, porque así convenia mejor á su plan de venganza.
El sabado por la mañana el conde de Bussieres recibia la siguiente carta:
«Señor conde:
«Una persona que os quiere bien y oculta su nombre por el momento, se apresura á daros un aviso de gran interes para vos.
«Desde hace algun tiempo la condesa de Bussieres ve casi todos los dias á un jóven á quien conocereis bien, sin duda, y á quien ella amaba ántes de su matrimonio. Todos los dias va á Asnières, donde la espera el galán en una casa recatada y escondida en el fondo de un jardin. Desde la calle no se ve la casa, se entra á ella por una puertecita

Comertario de El L...
«Pues no hay de qu...
Asaltado el poder...
por los neos, ya no p...
aplaudian con entusias...
la, cuando ellos cons...
los rincones de la sac...
folletos como el titula...
El que escribia en...
campeón firmísimo d...
que hoy dice cosas h...
untuoso y tímido de l...
á despecho de su mi...
banco azul en que se...
—Ese folletista...
Telégramas de...
sado el propósito de...
ministerio.
Añaden que es mu...
nisterio Mr. Constan...
tera de Negocios Ext...
El producto que t...
en los teatros, prob...
te agitacion de que l...
nárquicos, interesad...
ma republicana.
En Mayo próxim...
dico intransigente El...
do en 1872.
Dentro de breve...
Gaceta el nuevo pr...
examinados los qu...
cuerpo de auxiliares...
Salmeron en la...
Historia de un te...
superior.
El día 29 de Mar...
rolina (Jaen) nuest...
go el Sr. D. Nicolás...
Los republicanos...
pues de saludarle,
Globo y El Liberal,
«Los republicano...
una sola aspiracion...
la honra de salu...
mentos al ilustre y...
ron; á la vez evit...
D. Manuel Ruiz Z...
testimonio leal y...
adhesion: Leopoldo...
Antonio Torrecilla...
Uano y Lázaro Gar...
Comentario de E...
Este despacho...
ayer, fué detenido...
Suponemos que...
dadosamente destr...
Porque al lado...
espantable que se...
don-pólvora, la di...
y la panclastita?
La prevision g...
vez más á la patri...
¡Regocijate. Ve...
Tenemos exce...
sultados sorprend...
está dando en los...
bera del Júcar y...
ducto animal se v...
sechas.
Hoy que desgr...
mistificacion y qu...
existe más que en...
placemos en consi...
que está próximo...
segun la muestr...
contiene mistifica...
los análisis que q...
solicite.
El precio á q...
es mucho más ec...
el guano del Pe...
sitivos.
Para precios...
dirigirse las pers...
Pallarés, plaza...
gundo.
El coronel je...
Dice El Mercan...
«El coronel je...
cosas muy raras...
dicho punto, ob...
sirven á sus orde...
dos de uniforme...
que tenga por co...
A este propósito

Comentario de El Liberal:

«Pues no hay de qué. Asaltado el poder y saqueado el presupuesto por los neos, ya no pueden oír con gusto lo que aplaudían con entusiasmo en el señor Manterola, cuando ellos conspiraban contra España en los rincones de la sacristía y él echaba á volar folletos como el titulado Don Carlos ó el petróleo. El que escribía entonces estas cosas era un campeón firmísimo de la fe y del trono... El que hoy dice cosas harto más leves en el estilo untuoso y tímido de las pastorales se oye llamar, á despecho de su mitra y su báculo, desde el banco azul en que se sienta el señor Pidal: —Ese folletista...»

Telégramas de ayer dicen que ha fracasado el propósito de Mr. Freycinet para formar ministerio. Añaden que es muy probable que forme ministerio Mr. Constans desempeñando este la cartera de Negocios Extranjeros.

El producto que todas las noches se obtiene en los teatros, prueba que no existe la alarmante agitación de que hablan los periódicos monárquicos, interesados en el descrédito de la forma republicana.

En Mayo próximo reaparecerá el periódico intransigente El Tribunal del Pueblo, fundado en 1872.

Dentro de breves días se publicará en la Gaceta el nuevo programa de que han de ser examinados los que aspiren al ingreso en el cuerpo de auxiliares facultativos de minas.

Salmeron en la Carolina. Historia de un telegrama detenido por orden superior.

El día 29 de Marzo pasó por cerca de la Carolina (Jaen) nuestro respetable y querido amigo el Sr. D. Nicolás Salmeron.

Los republicanos de aquella población, después de saludarle, dirigieron á El Porvenir, El Globo y El Liberal, el siguiente telegrama:

«Los republicanos de La Carolina unidos en una sola aspiración y pensamiento, hemos tenido la honra de saludar y despedir en estos momentos al ilustre y honrado D. Nicolás Salmeron; á la vez enviamos á D. Emilio Castelar, D. Manuel Ruiz Zorrilla y D. Francisco Pi, el testimonio leal y sincero de nuestra más firme adhesión: Leopoldo Garrido, M. Maria Baulista, Antonio Torrecilla, Federico Abad, Juan Casillano y Lázaro Garzon.»

Comentario de El Liberal: Este despacho, según carta que recibimos ayer, fué detenido por orden superior.

Suponemos que á estas horas habrá sido cuidadosamente destruido...

Porque al lado de ese documento terrible y espantable ¿qué son ni para que sirven el algodón-pólvora, la dinamita, el picrato de potasa y la pancelastita?

La prevision gubernamental ha salvado una vez más á la patria... ¡Regocijate, Veremundo!

Tenemos excelentes noticias de los resultados sorprendentes que el abono «Crisálida» está dando en los huertos de naranjos de la ribera del Júcar y huerta de Múrcia, cuyo producto animal se utiliza para toda clase de cosechas.

Hoy que desgraciadamente en todo entra la mistificación y que especialmente en los abonos existe más que en ningún otro género, nos complacemos en consignar que el abono «Crisálida» que está próximo á recibirse en nuestra capital, según la muestra que hemos examinado, no contiene mistificación alguna, como lo probarán los análisis que quieran practicarse por quien lo solicite.

El precio á que se expone el referido abono es mucho más económico que el á que se vende el guano del Perú, y los resultados más positivos.

Para precios y condiciones de venta, pueden dirigirse las personas que lo deseen, á Vicenta Pallarés, plaza de la Paz, número 4, piso segundo.

El coronel jefe de la zona de Vinaroz.

Dice El Mercantil Valenciano de ayer: «El coronel jefe de la zona de Vinaroz tiene cosas muy raras, pues al decir de una carta de dicho punto, obliga á los jefes y oficiales que sirven á sus órdenes á que le acompañen vestidos de uniforme al acto de la misa en la hora que tenga por conveniente determinar. A este propósito dice un colega consagrado á

la defensa de los intereses de la milicia, «que cuando no hay tropa que conducir á ese acto no es costumbre en ninguna corporación militar exigir á los oficiales que asistan á la misa en la forma que á ese señor jefe le parece bien, porque con el mismo derecho podría mandarles asistir á las Cuarenta Horas á las vísperas y á los jubileos. Y si esto no es así, digásenos dónde está la línea divisoria de ese celo que en lo puramente militar sería tan digno de respeto y alabanza como en todo lo contrario en asuntos ajenos al servicio, como lo es el de que nos ocupamos. Conste que hoy nuestro punto de vista es el mismo en la cuestión que nos ocupa y que seguiremos censurando aunque al interesado le parezca mal.

Hemos rehusado mucho ciertos tiempos que ya no volverán»

No nos atrevemos nosotros á asegurar otro tanto, apreciable colega, pues á juzgar por las trazas, las cosas caminan por senderos que ya creímos olvidados.»

Toda la prensa de oposición se chaceaba de lo del conplot contra la vida del Rey.

La prensa de oposición quiere regatear, sin duda, á los conservadores, el merito de haber salvado por vigesima cuarta vez á la sociedad y á las seculares instituciones.

Dicen de Alicante que se acentúan los rumores de la próxima censura del insulato, por no poder atender á sus más perentorias necesidades los cateáticos de aquel establecimiento, á quienes se adeudan muchas mensualidades. También se adeuda ocho á lo del instituto de Baeza.

En cambio, los profesores de los seminarios, viven la vida de la abundancia.

Y váyase el hambre de unos por la hartura de los otros.

El pasado jueves amaneció nublado el cielo. Durante toda la mañana y primeras horas de la tarde, se sostuvo el tiempo permitiendo que las gentes salieran a la calle y visitaran los sagrarios.

A las cinco principió á llover, no cesando hasta muy entrada la noche del viernes, por lo que no pudieramos verificar las procesiones.

Ayer amaneció despejado el tiempo.

Han visitado nuestra redaccion los periódicos La Verdad, de Madrid y El Evangelista, de Barcelona.—Queda establecido el cambio.

El viernes por la tarde al torminar los ejercicios religiosos en la iglesia del Milagro (Valencia), fue disparado el cohete dentro del templo, causando el consiguiente susto.—Así lo dice El Mercantil Valenciano.

Cuatrocientas pesetas más que en el pasado año es lo recaudado por concepto de consumos en el mes de Marzo último, y no cuatro mil como por error de imprenta, afirmamos en el número del jueves.

Desde el día 12 al 28 del mes pasado han llegado á Cataluña, siendo alojados en las plazas militares de las cuatro provincias, seis mil hombres destinados á diferentes armas procedentes de la Península.

Dice un colega local:

«Un muchacho de doce años, aprendiz de uno de los establecimientos tipográficos de esta capital, fue á confesarse uno de estos días y el confesor no quiso darle la absolución.

Haberle dicho que iba á tomar unction para ingresar en las compañías de regués, y seguro le hubiera coluado de bendiciones.»

Los ministros de la santa religion católica son así.

Absueloen á redactores, colaboradores, suscritores muy conocidos, de los periódicos excomulgados y prohibidos, solo porque ocupan posicion social y oficial elevadas y se muestran intransigentes, duros, implacables y casi apocalípticos con el infeliz que usa modesta pero honrada blusa.

Singular evangelismo el de los pastores del romanismo!

Por lo demás, conocemos al muchacho aprendiz y nos consta que ese acto de intransigencia le ha servido de saludable enseñanza.

Ha llegado á nuestra noticia y tenemos el gusto de comunicarlo para tranquilidad de los interesados, que el gobierno ha dispuesto como efectivamente no podia menos de suceder así, que los individuos pertenecientes al reemplazo de 1884 que en el actual sean declarados sol-

dados por consecuencia de revision de e-pedientes, no sean incluidos en el sorteo que para Ultramar se verifica, por haberlo sufrido los del referido reemplazo, dando afectos como aquellos en los cuerpos á que se les destine, á las disposiciones que en este concepto tenga á bien adoptar el gobierno.

Algunos graves acontecimientos relacionados con personas que tienen á su cargo la empresa del teatro que se está construyendo en la calle de la Magdalena, hicieron temer que las obras del mismo fueran paralizadas.

Afortunadamente podemos participar á nuestros lectores que no será así y que dentro de poco quedará terminado el nuevo coliseo, cuyos adelantados trabajos seguirán con la mayor rapidez posible.

Ayer no llegó el correo de Madrid á la hora reglamentaria.

En los ostancos no hay cigarros de diez centimos de la fabrica de Valencia.

Copia en el pasado número el estimado colega La Defensa un suelo nuestro contestacion á una crónica de dicho periódico en que se ocupaba de algunas subastas celebradas por el ayuntamiento para la construccion del edificio destinado á Audiencia y añade este comentario:

«Tiene razon nuestro colega en lo de que no hay tales subastas; pero habrá de convenir con nosotros en que si mismo tratándose de aquellas que de ajustes ó contrato de cualquier índole, las partes contratantes adquieren compromisos á los cuales no deber faltar y según nuestros informes, distan mucho de haberse cumplido los compromisos que adquirieron algunos industriales al encargarse de ciertos trabajos para el citado edificio.

Quizá no sea fuer difícil al colega averiguar la certeza de nuestra afirmacion; pero nosotros no podemos ser más explicitos hoy.

Tal vez no pasen muchos días sin que podamos complacer á nuestro querido colega.»

Nada nuevo á la excepcion por nosotros formulada; esperearemos á que nuestro apreciable colega La Defensa, pueda hablar. De todos modos lamentamos su silencio.

Por lo demás, con-te que á nosotros nos es tan difícil como á La Defensa, el averiguar lo que dice que ha oido decir.

PACOTILLA.

Jueves Santo. Lluvia. Viernes Santo. Signo de Urcia. Si se tratara de una manifestacion liberal, ó masonica, ó libre-pensante, ó racionalista, habría que ponerse algo en las orejas por no oír á los neos.

—¡Castigo de Dios! gritaban. Y seguidamente una funcion de desagravios. Para desagraviar al Espíritu Santo. Lo cual es modelo de cobardes.

Los sucesos de la China son un castigo providencial impuesto por Dios á Ferry por la expulsion de las órdenes religiosas.

Así discurren los católicos de más escamas cementando la derrota de los franceses en el celeste imperio.

Y añaden que las tropas del Tonquin van mandadas por hermanos de la doctrina cristiana. Y otros cabecillas.

Los organizadores del Rosario de la Aurora en Cataluña, en vista de que los devotos iban siendo escasos, porque se repartian palos y otras mentidencias, llegaron á ofrecer por medio de los periódicos á los que concurrieran á la manifestacion, tres pesetas y un cirio.

Ni aun así se presentarán rosaristas. Claro; ¡con tres pesetas no tenían ni para árnicla!

El cura de Chiva de Morella, desde el púlpito:

—Aquí hay tres ó cuatro masones; y he oido decir que en la aldea de Herbeset hay neos, y en Ortells cinco.

Pero las pobres mujeres trabucaron la frase y empezaron á divulgar que en dichos pueblos había muchos meones, con gran asombro de los maridos y de cuantos no oyeron la divina palabra del apóstol y comadre de Chiva de Morella.

Quien, desde la aludida cátedra de Dios, dijo tambien que en Chiva hay ovejas roñosas. Cosa que ignora, sin duda, la junta provincial de sanidad.

Por lo que propongo que al cura de Chiva se le cuelgue.... una cruz de beneficencia.

Los popes ó sacerdotes de Bulgaria se han declarado en huelga.

Al efecto han cerrado las iglesias, no celebran los oficios, ni administran los sacramentos, ni asisten á los entierros.

Todo este jaolín porque no les han pagado sus asignaciones.

Aquí los curas, cuando el Estado no les ha podido pagar al corriente, se han limitado á sustituir el bonete por la boina.

Y á predicar trabuco en garra. Lo cual es más patriarcal.

A la entrada de cada iglesia se veian estos días varias mesas, sobre las cuales descansaban muchas bandejas más ó menos cubiertas de monedas que una cara bonita ó un vestido elegante arrancaba á los visitantes de monumentos.

A las fiestas organizadas con objetos más benéficos y resultados más positivos y prácticos, se las llamó por algunos fiestas de la filantropía. Y estas otras fiestas, con obligadas petitorias, ¿quieren ustedes decirme qué nombre tendrán? Porque eso de soltar un duro por compromiso, no es caridad en mi casa.

Como tampoco lo es el otro de coleccionar para cirios de una escalinata que ningún mal remedia y que como todo culto, debe tener su dotacion en la fabrica parroquial que á su vez tiene especial asignacion en el presupuesto de cultos del Estado.

El señor de Villaverde, gobernador de Madrid, ha descubierto un ardil que me pone el pelo verde. Cuatro ó seis hombres sin ley, según el gobernador, se han conjurado por terror! para asesinar al rey. Pero se salvo el monarca gracias al descubrimiento, evitando así el laumeto y la sangre en la comarca. Gobernador tan celoso que la trama sacó á luz, recibirá un premio honroso. ¡En su pecho valeroso ya hacia falta otra cruz!

Las tenaces lluvias amenazaban con una inundacion á cierta aldea.

Reunieron-se los vecinos y acordaron pedir al cura que la virgen patrona fuese sacada en procesion con objeto de conseguir por tan poderosa mediadora que las lluvias cesaran.

Fueron los vecinos a casa del cura y espusieronle fundadamente su devoto deseo.

El cura, que no debía ser tanto, miró al cielo, reflexionó y negóse á la popular peticion.

—¿Por qué te has negado á sacar á la virgen? le preguntaba luego un amigo.

—No ves que el tiempo está para llover aun algunos días? contestó el cura.

Cuando la respuesta oí al momento yo pensé: Si eso es lo que llaman fe que me la claven aquí.

En no recuerdo que periódico lo he leído. Cayó un rayo en la iglesia de un convento y hundióse el coro.

Sin embargo, no hubo lesion de fraile alguno.

Noticia tan peregrina sorpresa no ha producido. ¡Centella galante y fina! Otra cosa hubiera sido, si cayera en la cocina.

Cuento.

De Luis Taboada.

Con propósitos severos En bien de la religion Hallábase en reunion Diferentes caballeros. Uno era subintendente, Otro dueño de una tienda, Otro ministro de Hacienda Y así sucesivamente. —Hay que contener la cosa Con toda severidad, Porque cunde la impiedad De una manera espantosa.— Esto dijo el más anciano Que era sacerdote.—¡Viva el clero! —¡Viva!—repitió un casero. —¡Viva!—gritó un escribano, Y mientras la gente pin Se emociona y arrebata, Falta el tintero de plata Que estaba en la escribanía. —Señores,—dijo al tintero Uno de los más fogosos;— Todos sois muy religiosos, Pero aquí falta un tintero. Y como á nadie convenga Saber quien el caso fue. Yo la luz apagaré Y sáquele quien lo tenga.— Sopló; por la sacristía Tendióse el negro capúz, Y cuando encendió la luz.... Faltaba la escribanía.

Imp. de la viuda de Perales.

Á LOS SUSCRITORES

Á cuatro céntimos línea ordinaria.
Las repeticiones á mitad de precio.

SECCION DE ANUNCIOS

Á LOS NO SUSCRITORES

Á ocho céntimos línea ordinaria.
Las repeticiones á mitad de precio.



LA EQUITATIVA

SOCIEDAD AMERICANA DE SEGUROS

SOBRE LA VIDA

FUNDADA EN 1859

SUCURSAL AUTORIZADA EN ESPAÑA

POR REAL ORDEN DE 10 DE OCTUBRE DE 1882

BALANCE

1.º Enero 1885

Capital social.....	58.161.925'54 duros.
Asegurado en 1881.....	84.877.057'00 »
Total pólizas vigentes.....	309.409.171'00 »

LA EQUITATIVA no registra en sus libros ninguna reclamacion litigiosa. LA EQUITATIVA es la única Sociedad de Seguros que expide pólizas indisputables. Estas pólizas se pagan inmediatamente despues de recibidas en su oficina principal pruebas de su vencimiento, sin la demora que utilizan otras compañías. LA EQUITATIVA reparte la totalidad de sus beneficios entre los tenedores de sus pólizas. Delegado en Valencia y Castellon: Ilmo. Sr. D. Facundo de los Rios y Portilla. Oficinas de 9 á 2, calle de S. Bult. 29.

Se ha recibido en la imprenta de este periódico la nueva edicion del

DICCIONARIO DE LA LENGUA CASTELLANA

publicado por la Real Academia española. Forma un volumen de 1124 páginas, tamaño folio francés, cuyo coste es el de 28 ptas., en rústica, y 32 ptas., encuadernado.

CONCEPTO DE LA NACION

POR D. FERNANDO GASSET LACASAÑA

Este importante folleto, cuyo tema sirvió á su autor para obtener el grado de doctor en derecho administrativo, se halla de venta al precio de dos pesetas en la imprenta de este periódico. Forma un volumen en 8.º francés de 160 páginas.

AGUAS

medicinales de Marmolejo, gaseosas, bicarbonatadas, sódicas, ferruginosas y litínicas, premiadas con Diploma de Honor y Medallas de Oro; sin rival

para la curacion de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes, sacarina y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vias urinarias.

Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.

Estacion en el ferro-carril de Madrid á Córdoba, coches á la llegada de todos los trenes, fondas, casas huéspedes, casino y recreos.

Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias á 3, 4 y 5 rs., y por cajas, pidiéndolas á la direccion, donde se facilitan Memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

Depositarios: En esta capital, Gironés y Rives; en Burriana, Gonzalez, y en Canet lo Roig, Reverter.

ENCICLOPEDIA MUSICAL

PERIÓDICO MENSUAL ILUSTRADO

CONDICIONES ECONÓMICAS

El periódico se publica por ahora mensualmente. Consta de ocho grandes páginas de magnífico papel satinado, de impresion clara y esmerada, conteniendo excelentes grabados; además se regalan en cada número ocho páginas en 4.º de una obra literaria referente á arte, á propósito para ser encuadernada, y formar una BIBLIOTECA de este género, siendo la primera, debida á la pluma del eminente crítico alemán Adolfo Bernardo Marx, titulada:

LUIS VAN BEETHOVEN

SU VIDA Y SUS OBRAS

Asimismo se reparten ocho páginas de música, grabada segun los procedimientos más modernos. Cada trimestre se regala á los suscritores una hermosa y grande lámina, y á fin de año, un Almanaque ilustrado con piezas de música y artículos de los más renombrados publicistas músicos.

PRECIOS DE SUSCRICION

Barcelona: trimestre, 3 ptas.; semestre, 6 id.; año, 12 id.

Provincias: trimestre, 4 ptas.; semestre, 7 id.; año, 12 id.

Ultramar: semestre, 10 ptas.; año, 18 id.

Extranjero: semestre, 10 ptas.; año, 18 id.

Número suelto con música, 1'50 ptas.

» sin » 1 »

Se suscribe en la imprenta de este periódico.

Á LOS PROPIETARIOS, ARQUITECTOS Y MAESTROS DE OBRAS

Nuevas baldosas hidráulicas ó mármol artificial con variedad de dibujos; baldosines de barro fino incrustados con la misma variedad de muestras, y azulejos fabricados por el antiguo sistema para evitar que se desconchen y asegurarles de este modo mayor duracion, los cuales son de la acreditada fabrica titulada

LA VALENCIANA

Todo lo cual se expende á precios sumamente económicos, en la plaza de la Glorieta, 5. Onda.

EL MEJOR PAPEL PAUTADO

se fabrica en la libreria é imprenta de Vicenta Vilar, viuda de Perales, plaza de la Constitucion, número 25.

Se vende á 24 reales resma; tomando diez se hace una buena rebaja.

PARA LOS DIAS DE VIGILIA

En este establecimiento encontrarán el legítimo besugo en escabeche, á 4 rs. libra, y atun de Rueda en idem, á 3 y 1½ id.

Tambien hemos recibido gran especialidad en conservas de pescados, anchoas en aceite, sardinas en idem, besugo en id., merluza en id., en salsa y en escabeche, atun en aceite, salmon al natural, langosta al idem, ostras al id., calamares con su tinte, conserva de pimiento y tomate de Calahorra, legítimo bacalao de Escocia, á 5 rs. kilo, ricos quesos de bola gruyere, mahónés y Rocafort.

ULTRAMARINOS

DE LA

VIRGEN DEL PILAR

ENMEDIO, 30, CASTELLON

Sucursal de Manuel Mateo

REVISTA DE LOS TRIBUNALES

Periódico de legislacion, doctrina y jurisprudencia, dirigido por un consejo de redaccion formado por los señores Alonso Martinez (D. Manuel), Martos (D. Cristino), Pedregal (D. Manuel), Pi y Margall (D. Francisco), Romero Giron (D. Vicente) y Garcia Lopez (D. Juan), secretario.

La Revista de los Tribunales, por el módico precio de 24 pesetas en Madrid, 25 en provincias, 35 en Ultramar y 40 en el extranjero y Filipinas, que cuesta la suscripcion por un año anticipado ó 7 pesetas cada trimestre á los que solo quieran uno solo, da á sus abonados ventajas cual ningun otro periódico de legislacion, doctrina y jurisprudencia.

Los repertorios-colecciones publicados por la Revista, son:

- 1.º Repertorio-diccionario de jurisprudencia criminal.
- 2.º Repertorio de jurisprudencia hipotecaria.
- 3.º Repertorio de jurisprudencia administrativa.
- 4.º Repertorio de legislacion.
- 5.º Repertorio completo de jurisprudencia civil española.

Valen todos los Repertorios 267 pesetas, en Madrid, y 290'50, en provincias.

GÓNGORA, editores, Ancha de San Bernardo, 50 MADRID

Licor de BREA de FABREGAT

Recomendado eficazmente para curar toda clase de TOS y CONSTIPADOS, como el asma, bronquitis, afecciones de la piel, catarro pulmonar y de la vegiga, irritaciones de pecho, dolores de garganta, etc.

FRASCO, UNA PESETA

FARMACIA DE D. VICENTE FABREGAT
Calle de Enmedio, 21.-CASTELLON

IMPRENTA Y LIBRERIA

DE

VICENTA VILAR

VIUDA DE PERALES

Plaza de la Constitucion, núm. 25.-CASTELLON

SE CONFECCIONAN

toda clase de trabajos tipográficos á precios reducidos

Especialidad en el ramo de Primera enseñanza

PERFECCION, ELEGANCIA Y PRONTITUD

CALENDARIOS AMERICANOS PARA EL AÑO 1885

De venta en esta imprenta.



Precio 75 céntimos El pago á la impresion.

DENTICINA

Lo saben todas las muere de la denticion agonia, brotan fuerte baba, extingue la diarre a los niños y los reales, que remite por do, Madrid, Sacramento 4, botica, y en todas España y las principa cia.

ALM

El dia 29 y siguen verficará en la aerea «La American», situo número 23, de cuato efectos se hallan en mesos.

Aviso á los interesada para los zapateros. mos se vende una mag nueva, por el precio de

¿DONDE TAN

El aspecto relig va desapareciendo formas vacias y con que la Iglesia geran el culto con la falta de fé, la fa ligioso. No nos se no puede sorpren que alcance siquie tracion ó no esté la cado. Las ideas con mas como las ius desarrollan, florec transforman, ó mu á otras, salidas q primeras, pero in propias para la vid con los adelantos órdenes ó esferas d son verdades triv ya nadie pone en pues que el cristian siblemente en la despues de diez y tencia, y de existen de resultados inie político-sociales y Fuerza es afirma en pasados tiempos La Iglesia fue la e vida civil y politic su mision en la hi nuevas necesidad vos á la actividad

LA HII

El conde tomó su damente.

El conde, al salir siedad por uno y o vió á su mujer, per coche daba la vult mingo.

—En ese carruaj A su vez llegó ra subió en otro carru ella, y dijo:

—A mi es á quien

—¿A dónde vamo

—A Asnières.

—No está cerca.

—Ya os lo indic

El cochero subió partió:

Aquel dia la casa sentar aspecto de fi todas sus ventanas.

Laura y Luciano en el salon del piso

Al parecer, Laura exfuerzos para apar dida que se acercab gustias torturaban pasar? No podia adi ba con inquietud; s za alzaba la voz au premo; apagando la

—¿Si no viniesel

